
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

«Pas trop envie d’aller à la messe ! »1ère partie de la réponse 

 
Je vous invite tout simplement à ne pas lire ces petites réflexions d’un seul coup parce qu’on 

ne mange pas du miel du matin jusqu’au soir !  
Notre époque    

est pleine de savants, mais pas assez de sages, 
elle nous donne des moyens de vivre, mais pas assez de raisons de vivre. 

 Voici quelques réponses exigeantes qui demandent le don de nous-mêmes… de près ou de 
loin, ces réponses nous embrasent parce que notre vie est une histoire d’amour… 
 
On dit que la messe, c’est pour « représenter » la Passion et la  
Résurrection. Moi, je te dis : la messe « rend présentes » la  
Passion et la Résurrection. A chaque messe, c’est un peu comme sur 
un plateau de télévision.. .Tu es en direct de Pâques ! 
 

- C’était une « belle messe » ! 
- Prends garde, tu parles de « belle » messe comme tu parles d’un 

concert par exemple ? Un peu de beauté pour s’évader ? La messe est faite 
pour retrouver le centre de toi-même : c’est tout le contraire ! 
 
La messe n’est pas une corvée, mais un rendez-vous d’amour ! On en fera 
jamais le tour ! 
 
La messe, c’est la prière parfaite, celle du Fils de Dieu à son Père. Nos prières en dehors de la messe ? 
Elles sont bien limitées, bien petites et pas gratuites, mais à la messe, c’est la prière parfaite, infinie ; 
c’est celle de JESUS que je rejoins, qui n’est pas loin. 
 
Parfois on pratique un sport ; mais pourquoi ne pratiquerait-on pas aussi la messe ? Ceux-là, on les 
appelle les pratiquants. Les sportifs, ils ont en semaine l’entraînement ; puis la compétition et les 
matchs, le dimanche. Et on ne trouve pas que cela nous prenne trop, et on trouve toujours le temps de 
s’entraîner ! Alors, pourquoi dit-on souvent : « Je n’ai pas le temps pour prier, pour aller à la 
messe ! » ? (à suivre) 
 
 

 
Père Gilles Le Tourneur – prêtre du diocèse de Fréjus-Toulon  

 Dieu n’a pas de problème, mais que des solutions.
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